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Notas Congreso 

 
Participación ciudadana fue crucial para reforma a la Ley Orgánica Muncipal 

Monitor Expresso 

https://www.monitorexpresso.com/participacion-ciudadana-fue-crucial-para-reforma-a-la-ley-

organica-muncipal/  
El diputado local por el Partido Morena, Sergio Báez Torres, aseguró que fue un gran logro la 

reciente reforma a Ley Orgánica Municipal, ya que la ciudadanía pudo proponer como debía ser si 
nueva estructura. En entrevista, aseguró que la última vez que se hizo una modificación a este 

ordenamiento y no tomaban en cuenta figuras como las autoridades auxiliares, el cambio de un 
presidente municipal y el procedimiento para definir a su sustituto. Las comunidades indígenas y 

su participación dentro de los gobiernos municipales, fue otro rubro que formó parte de la nueva 

Ley Orgánica Municipal. “La anterior ley tenía bastantes lagunas, no era claro los procesos para 
elegir algunas autoridades como es el caso del contralor municipal, que ahora deberá ser a 

convocatoria abierta para la sociedad civil que cumpla con el perfil”, explicó. 
 

Comunidades Indígenas Podrán Utilizar Sus Recursos De Manera Directa 
Changoonga 

https://www.changoonga.com/michoacan-comunidades-indigenas-podran-utilizar-sus-recursos-

de-manera-directa/  
Con la nueva Ley Orgánica Municipal que se aprobó recientemente en el Congreso de Michoacán, 

las comunidades indígenas ya podrán aplicar presupuesto directo sin necesidad de irse a juicio en 

los tribunales. El diputado Alfredo Ramírez Bedolla, añadió que en la nueva norma además se 
establece que las comunidades tendrán la obligación de comprobar gasto público. “Ya no hay 

pretexto para que los ayuntamientos se escuden que no está en la Ley el presupuesto directo, ya 
están en la ley orgánica municipal… el Artículo 21 establece que las comunidades indígenas que 

reciban presupuesto se sujetarán a la legislación de comprobación”, dijo. 

 
Tenencias Ya Tendrán Su Propio Presupuesto Y Jefes Lo Administrarán 

Comunidades ya no tendrán que ir a tribunales para ejercer recursos: Alfredo Ramírez 
Changoonga, MiMorelia 

https://www.changoonga.com/morelia-tenencias-ya-tendran-su-propio-presupuesto-y-jefes-lo-

administraran/  
https://www.mimorelia.com/comunidades-ya-no-tendran-que-ir-a-tribunales-para-ejercer-

recursos-alfredo-ramirez/  
Con la nueva Ley Orgánica Municipal, aprobada recientemente en el Congreso del Estado, las 

jefaturas de tenencia contarán con un presupuesto participativo que ayudará a las localidades que 
representan. Actualmente en Michoacán existen 364 jefaturas, de las cuales 129 están ubicadas 

en comunidades indígenas, detalló el diputado local, Alfredo Ramírez Bedolla. Abundó que, con la 

nueva ley, además los encargados de las tenencias contarán con representación jurídica y 
posibilidad de reelección. “Los ayuntamientos cuando elaboren su programa anual de inversión, 

presupuesto de egresos, van a tener que contemplar a las jefaturas de tenencia, para que sus 
comunidades, habitantes decidan en qué aplicar el presupuesto”, abundó. 

 

Multas por infracciones ambientales pueden llegar a los 4,5 mdp 
Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/multas-por-infracciones-ambientales-pueden-llegar-a-
los-45-mdp/  

Las multas que establece la Ley para la Conservación y Sustentabilidad Ambiental del estado van 

de 10 hasta 50 mil unidades de medida y actualización diarias, es decir de los 89.92 a los 4 millones 
496 pesos, dependiendo de su gravedad. La gravedad de la infracción se valorará como leve y la 

sanción económica va de 10 a 500 unidades de medida y actualización, las graves de 501 a 22 mil, 
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las muy graves de 22 mil una a 50 mil. También se sancionará con clausura temporal o definitiva, 
parcial o total, cuando el infractor no hubiere cumplido en los plazos y condiciones impuestos por 

la autoridad, con las medidas correctivas o de seguridad ordenadas; en los casos de reincidencia 
cuando las infracciones generen efectos negativos al ambiente o se trate de desobediencia 

reiterada en tres o más ocasiones, al cumplimiento de alguna o algunas medidas de seguridad o 

correctivas impuestas por la autoridad. 
 

Hasta 3 años de cárcel por castigo físico o psicológico a niños 
Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/politica/hasta-3-anos-de-carcel-por-castigo-fisico-o-psicologico-a-

ninos/  
Las sanciones económicas y penales para los padres que castiguen a sus hijos psicológica o 

físicamente se equiparan a las lesiones en razón de parentesco o relación, las cuales van desde 
los 75 días de multa hasta los 300, y cárcel de nueve meses a tres años. Son las penas mínimas 

para el delito de lesiones establecidas en el Código Penal, pero que se incrementan en una mitad 
cuando se lastima a un menor en razón de parentesco o relación, considerando que los castigos 

caerían en el supuesto de que no se aplican con el afán de lastimar, sino de corregir. El párrafo 

adicionado dice textualmente: “La misma pena se aplicará a quien imponga castigos corporales 
físicos o psicológicos a menores de edad, debiéndose entender como castigo corporal físico o 

psicológico todo aquél que impacte en la psique y cause dolor, malestar, menosprecio, humillación, 
denigración, amenaza o miedo a la niña, niño o adolescente. Misma sanción se aplicará a 

profesores, entrenadores, terapeutas y demás profesionales o quienes en algún momento se 

encuentren en posición de poder o de resguardo de los menores de edad y les impongan dichos 
castigos”. 

 
Humberto Arróniz ya está al frente de Morelia: epicentro de violencia, COVID-19 y 

muchos pendientes más 
La Voz de Michoacán 

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/relevos/humberto-arroniz-ya-esta-al-frente-

de-morelia-epicentro-de-violencia-covid-19-y-muchos-pendientes-mas/  
El hasta hace poco secretario municipal, Humberto Arróniz Reyes, fue ungido como alcalde de 

Morelia ante la salida de Raúl Morón Orozco, quien se fue a buscar la gubernatura. El funcionario 

cubrirá la ausencia del alcalde por un plazo de 60 días. Sin embargo, el dictamen legislativo, que 
elaboró la comisión de Gobernación (encabezada por Cristina Portillo), dispone que será edil hasta 

que Morón tenga "la posibilidad legal y material de reincorporarse a sus funciones". El alcalde 
sustituto tiene retos mayúsculos: el impacto de la pandemia, los comerciantes que se niegan a 

acatar las restricciones, la elevada violencia en la capital y demás temas de la agenda diaria. 
 

Toallas Sanitarias Y Tampones No Entrarán En Prohibición De Plásticos En Michoacán 
Changoonga 

https://www.changoonga.com/toallas-sanitarias-y-tampones-no-entraran-en-prohibicion-de-

plasticos-en-michoacan/  
En la nueva Ley para la Conservación y Sustentabilidad Ambiental, que se aprobó recientemente 

en el Congreso del Estado de Michoacán, se logró excluir los productos menstruales de la 

prohibición de plásticos de un solo uso en la entidad. La prohibición entraría como productos de 
higiene de un solo uso, sin embargo a petición del Diputado de Morena, Antonio de Jesús Madriz 

Estrada, éstos artículos, como toallas sanitarias y tampones podrán circular con normalidad. 
Durante la sesión, el congresista local detalló que prohibir los productos menstruales de un solo 

uso, solo agrandarían la brecha de desigualdad entra las michoacanas, debido que no todas 

cuentan con servicios básicos como agua y electricidad para el uso de material reciclable. 
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Los mismos de siempre nuevamente nos quieren engañar: Toño Madriz 
MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2021/02/17/los-mismos-de-siempre-nuevamente-nos-quieren-enganar-
tono-madriz/  

En este 2021 sólo hay dos proyectos de nación en juego: los conservadores, los mismos de 

siempre, ahora investidos en una coalición electoral, y la opción de la consolidación del proyecto 
de Nación del presidente Andrés Manuel López Obrador. Así lo afirmó el diputado local Antonio 

Madriz Estrada, quien hizo un llamado a «no dejarnos engañar por los mismos de siempre, que 
ahora con otro vestido y con colores pretenden mentirnos nuevamente». «Son lobos disfrazados 

con piel de cordero, que nuevamente quieren vendernos espejismos y engaños», subrayó. 

 
Para Morelia, no bendecidos ni palomeados: Ramírez Bedolla 

Suma Ramírez Bedolla apoyo de jefes de tenencias de Morelia para ruta electoral 
Nueve jefes de tenencias de Morelia dan espaldarazo al morenista Alfredo Ramírez 

Bedolla 
Quadratín, MiMorelia, Respuesta 

https://www.quadratin.com.mx/politica/para-morelia-no-bendecidos-ni-palomeados-ramirez-

bedolla/  
https://www.mimorelia.com/suma-ramirez-bedolla-apoyo-de-jefes-de-tenencias-de-morelia-para-

ruta-electoral/  
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/110630-nueve-jefes-de-tenencias-de-

morelia-dan-espaldarazo-al-morenista-alfredo-ramirez-bedolla.html  

Tras afirmar que no hay palomeados ni bendecidos, el aspirante a la candidatura a la alcaldía local 
por Morena, Alfredo Ramírez Bedolla, señaló que no habrá unidad por decreto si esta no se trabaja 

desde el seno de Morena, junto con todos los aspirantes. En conferencia de prensa, el diputado 
local refirió que si no hay acuerdos, la ruta para la elección del candidato será la encuesta, tal y 

como sucedió a nivel estatal. Ramírez Bedolla declaró que la sumatoria de perfiles y liderazgos 

diversos a su proyecto es al trabajo cotidiano a ras de piso, cotidiano, permanente. El aspirante a 
la candidatura señaló que, en la reciente visita del líder nacional de Morena, Mario Delgado, quedó 

en claro que el método de elección será la encuesta. De ahí la necesidad de mantener acciones 
permanentes de acercamiento con la militancia y ciudadanía, tejiendo a favor de la Cuarta 

Transformación.  Al menos nueve jefes de tenencias de Morelia dan su espaldarazo al proyecto de 

aspiración a la alcaldía de Morelia del morenista Alfredo Ramírez Bedolla. 
 

Laura Carmona, virtual candidata del PRI en Lázaro Cárdenas  
MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2021/02/17/laura-carmona-virtual-candidata-del-pri-en-lazaro-cardenas/  

Laura Carmona Oseguera quien actualmente es contralora del Congreso del Estado de Michoacán, 
es la virtual candidata única por el Partido Revolucionario Institucional, en el Puerto de Lázaro 

Cárdenas, lo anterior luego de ser la única que cumplió con los requisitos que establecen los 
estatutos del PRI. En el municipio donde el PRI encabeza la alianza «Equipo por Michoacán» que 

integran PAN, PRI y PRD, ya que fue también determinada como aspirante del PRD, solo falta 
determinar lo que establezca el PAN. 

 

4T obligada a presentar proyecto político vanguardia en Morelia: Cristina Portillo 
Ahora Cristina Portillo También Se Apunta Para La Alcaldía 

A Tiempo, Changoonga 

https://www.atiempo.mx/politica/4t-obligada-a-presentar-proyecto-politico-vanguardia-en-

morelia-cristina-portillo/  

https://www.changoonga.com/morelia-ahora-cristina-portillo-tambien-se-apunta-para-la-alcaldia/  
“Los procesos electorales son el síntoma del estado de nuestra democracia, mientras más se 

discuten ideas y menos se discuten personas, se trata de una democracia más madura. En este 
año debemos aspirar a ello, a debatir proyectos y posiciones políticas e ideológicas y no solo 

discutir sobre candidaturas u aspiraciones personales”, señaló la legisladora local morenista 
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Cristina Portillo, quien dijo además que no debe temerse a que estos debates se den con 
intensidad. La diputada moreliana dijo que la capital enfrentará una disyuntiva con el proceso 

electoral en la que definirá si se quiere seguir por la ruta de la transformación que ha traído consigo 
el gobierno municipal actual, o si se quiere regresar a un pasado en el que el gobierno era visto 

como un puntal para la realización de negocios personalísimos de quienes ocupaban altos cargos 

en la administración y sus más allegados. 
 

Hugo Gama, nuevo subsecretario de Enlace Legislativo del Gobierno del Estado 
MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2021/02/17/hugo-gama-nuevo-subsecretario-de-enlace-legislativo-del-

gobierno-del-estado/  
El secretario de Gobierno, Armando Hurtado Arévalo nombró a Hugo Gama Coria como nuevo 

subsecretario de Enlace Legislativo y Asuntos Registrales. Al entregar el nombramiento, el 
encargado de la política interna conminó al nuevo funcionario a continuar y mantener una 

comunicación permanente con el Poder Legislativo, además de establecer mediante el diálogo la 
ruta que permita atender los diversos rubros del área. 

 

En nueva Ley Ambiental se incluye propuesta de Humberto González 
Boletín 

Tras resaltar la importancia de que en la LXXIV Legislatura Local, se aprobara la Ley para la 
Conservación y Sustentabilidad Ambiental, el diputado presidente de la Comisión de Seguridad 

Pública y Protección Civil, Humberto González Villagómez, celebró que se incluyera y avalara su 

propuesta para que el trabajo de Consejo Estatal de Ecología se incorpore a la Coordinación Estatal 
de Protección Civil. Al prosperar su propuesta destacó que, avanza ya que se fortalecerán las 

acciones que conciernan al medio ambiente y a la salvaguardar la vida de las personas, por lo que 
era fundamental que en Michoacán el Consejo Estatal de Ecología se incorporará a la Coordinación 

Estatal de Protección Civil. 

 
El cuidado del medio ambiente es una prioridad en Michoacán: Octavio Ocampo 

Boletín 

Tras la aprobación de la Ley para la Conservación y Sustentabilidad Ambiental del Estado, en 

Michoacán se podrán consolidar mayores acciones en pro del medio ambiente, afirmó el diputado 

presidente del Congreso Local, Octavio Ocampo Córdova, quien logró que, en referida norma, se 
incluyera que se otorgue en la entidad el Premio Estatal al Mérito Forestal. “Esta nueva legislación, 

aporta a combatir el deterioro generado al medio ambiente, ya que se incluyeron diversas 
propuestas promovidas por los integrantes de la Legislatura y el Ejecutivo Estatal”, reconoció. 

 

En Michoacán se impulsará empresas limpias y ambientalmente sostenibles a 
propuesta de Miriam Tinoco 

Boletín 

En la Ley para la Conservación y Sustentabilidad Ambiental que aprobó este día el Congreso del 

Estado, se incluyó la propuesta de la diputada Miriam Tinoco Soto para establecer en Michoacán, 

el promover y garantizar el uso de energías limpias y renovables. La diputada local celebró que en 
Michoacán se den pasos firmes en la materia, tras resaltar que en nuestro país se debe garantizar 

el impulso del desarrollo de empresas limpias y ambientalmente sostenibles que contribuyan al 
desarrollo económico y social. 

 
Congreso de Michoacán demuestra compromiso con medio ambiente: Tony Martínez 

Boletín 

En Michoacán se dan pasos firmes en pro del medio ambiente, afirmó el diputado Norberto Antonio 
Martínez Soto tras la aprobación de la Ley de Conservación y Sustentabilidad Ambiental del Estado 

por la LXXIV Legislatura Local. El diputado integrante Desarrollo Sustentable y Medio Ambiente, 
expuso que, que esta nueva legislación traerá beneficios para la equidad en el manejo ecológico, 
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otorgando certeza para la conservación en la utilización de diversos productos de carácter 
ambiental, evitando su mal uso y exceso en deterioro del medio. 

 
Instala Congreso Sistema Institucional de Archivos 

Boletín 

Desarrollar e institucionalizar la cultura de la preservación de la memoria histórica y del patrimonio 
documental, es un compromiso de la LXXIV Legislatura, detacó el diputado Octavio Ocampo 

Córdova, presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado. Lo anterior, durante la 
instalación formal del Sistema Institucional de Archivos del Congreso del Estado, en la que 

estuvieron presentes la diputada Cristina Portillo, presidenta de la Junta de Coordinación Política, 

Areli Yamilet Ibarra, comisionada del IMAIP, Ulises Romero, director de archivos del Poder 
Ejecutivo, Beatriz Barrientos, Secretaria de Servicios Parlamentarios y Vanessa Caratachea, 

Coordinadora de Editorial, Archivo y Biblioteca. 
 

Consigue Alfredo Ramírez que presupuestos directo y participativo sean reconocidos 
en la ley 

Boletín 

Jefes de tenencia de Morelia reconocieron la contribución de Alfredo Ramírez Bedolla para que la 
nueva Ley Orgánica Municipal dignifique a las autoridades auxiliares, y que los ciudadanos 

participen en la definición de presupuestos públicos. El diputado de Morena dijo que la Ley 
Orgánica Municipal que aprobó el Congreso del Estado el lunes pasado, "elimina la discriminación 

de las tenencias, ya que le da voz a las autoridades auxiliares en sesiones de Cabildo y les permite 

acceder a recursos públicos de manera más equitativa". 
 

Insensible e inhumano, lucrar con vacunas contra COVID-19: Miriam Tinoco 
Boletín 

Frente a las quejas ciudadanas, de que los Servidores de la Nación han realizado llamadas 

telefónicas y han solicitado a los adultos mayores sus credenciales de elector, la diputada local 
exigió a las autoridades electorales y a la Secretaría de la Función Pública investigar y frenar 

irregularidades. Insensible e inhumano es que, los llamados “Servidores de la Nación", soliciten la 
credencial de elector a los adultos mayores, al momento de recibir la vacuna contra el COVID-19, 

afirmó la coordinadora de la representación parlamentaria Miriam Tinoco Soto, al asegurar que 

hay perversidad en esta acción, porque la información puede ser utilizada con otros fines. 
 

Antonio Soto reconoce esfuerzos en Michoacán en materia de seguridad 
Boletín 

El coordinador del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV 

Legislatura, Antonio Soto Sánchez reconoció los esfuerzos realizados desde la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP) en Michoacán, para lograr la disminución de los delitos de alto impacto, 

homicidios, robo a vehículos, casa-habitación, comercios y transeúntes, así como de las acciones 
conjuntas en el combate al organizado. El diputado del PRD enfatizó que pese los recortes 

presupuestales que se dieron a nivel nacional para Michoacán, en programas como Fortalecimiento 

para la Seguridad (Fortaseg), la entidad se supo sobreponer a estos embates que desde el 
Gobierno Federal se han dado, resaltó que, en el Congreso del Estado, se buscó subsanar estas 

deficiencias al momento de definir el presupuesto, con el objetivo aportando al fortalecimiento de 
la estrategia en materia de seguridad. 
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Rueda de Molino 

Portal Hidalgo 

https://portalhidalgo.mx/rueda-de-molino-el-que-nace-para-tirano-le-sobran-las-
justificaciones/?fbclid=IwAR30g18Loa7AKpT8gTPeLYNwlnitqGSNTyLLap2DjxFD4bQ7R00mONxDI

-k  
Fiel a su costumbre tiránica, de absolutismo trasnochado pero real y peligroso, Andrés Manuel 

López Obrador volvió a la cargada con más enjundia y odio contra sus gobernados, sobre todo 

contra aquellos que se atreven a pensar y son capaces de expresar con razonamiento y pruebas, 
su disentir, su no aceptar con “ciega devoción” que lo dicho por él es irrefutable, incuestionable e 

irrebatible. Las vacunas son hoy, el ejemplo del que nace para tirano le sobran las justificaciones. 
Con el sustento de una nueva montaña de mentiras y engañifas, vendió a la opinión pública y 

principalmente a su feligresía, que el sentido de equidad y justicia es lo que impera y por ende, las 

pocas dosis que llegan al país, debían ir primero a las zonas más alejadas, los sitios más recónditos, 
allá en el confín del territorio por donde la civilización y el progreso no asoma.  

 

Resuelve TEEM: debe rendir cuentas Víctor Báez por difusión de informe 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/politica/resuelve-teem-debe-rendir-cuentas-victor-baez-por-

difusion-de-informe/  

Instituto Electoral de Michoacán (IEM) debe dar vista al Congreso del Estado y a la Secretaría de 
la Contraloría de las faltas cometidas por el presidente municipal de Pátzcuaro Víctor Manuel Báez, 

por la difusión de su Primer Informe de Gobierno fuera del municipio de su competencia. Así lo 
resolvieron, por unanimidad, los cinco magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán 

(TEEM) al revocar el acuerdo del IEM para sancionarlo únicamente con una amonestación pública. 
Báez fue denunciado por el presidente del Comité Ejecutivo Estatal del PRD y el representante 

propietario del PAN ante el IEM por la promoción del informe en las ciudades de Morelia y Uruapan, 

a través de espectaculares, redes sociales, televisión y algunos medios digitales, con fines 
electorales. 

 

Reaviva disputa interna en el PAN 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2021/02/17/entrelineas-reaviva-disputa-interna-en-el-pan/  

Nueva batalla se abrió en el Partido Acción Nacional (PAN) en Michoacán entre algunos que 

integran el equipo de apoyo del eventual candidato a la alcaldía de ese partido, el ex alcalde 

Alfonso Martínez Alcázar, e integrantes de la dirigencia estatal y la Comisión Permanente Estatal, 
que –hay que apuntar- le autorizó la candidatura. La confrontación llegó al terreno legal ante el 

Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM), donde Julio César Sánchez Bucio, miembro del 
comité municipal de Acción Nacional en Morelia y promotor del ex alcalde independiente, interpuso 

un juicio de protección de los derechos políticos ante el organismo jurisdiccional. 
 

Esperan participación en comicios de 6 mil michoacanos en extranjero 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/esperan-participacion-en-comicios-de-6-mil-

michoacanos-en-extranjero/  
El Consejero del Instituto Electoral de Michoacán, Juan Adolfo Montiel informó que el próximo 10 

de marzo vence el plazo para que al menos dos millones de migrantes y connacionales que radican 
en diversos países, se inscriban para poder votar para elegir Gobernador del Estado en la elección 

del próximo 6 de junio. En entrevista con Quadratín, el consejero electoral manifestó que en esta 

elección, los votantes radicados en el extranjero pondrán votar a través de la vía electrónica y 
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mediante la forma tradicional, cruzando la boleta y enviando vía correo el sufragio. Juan Adolfo 
Montiel manifestó que para esta elección se prevé que unos seis mil michoacanos se inscriban, 

luego de que en durante la elección del 2018 se logrará un aproximado de 10 mil inscritos. 
 

Perredistas de Irimbo piden reivindicar sus derechos con miras al proceso electoral 

Indicio 

http://www.indiciomich.com/perredistas-de-irimbo-piden-reivindicar-sus-derechos-con-miras-al-

proceso-electoral/  
La militancia perredista del municipio de Irimbo solicitó a la Comisión Ejecutiva del Partido de la 

Revolución Democrática en Michoacán se instale una mesa política para que se escuchen todas las 
voces y se logre la unidad con miras al próximo proceso electoral. En un documento dirigido a los 

integrantes del XI Consejo y Mesa Directiva del PRD en Michoacán, así como a la Comisión Ejecutiva 
del partido, hicieron un llamado al diálogo por el bien del pueblo, con la certeza de que será por 

el éxito de la o el abanderado de perredista a la alcaldía. 

 

Notas Elecciones 

 
Los suspirantes… Así van en Morelia Noroeste  

A Tiempo 

https://www.atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-asi-van-en-morelia-noroeste/  

Poco a poco comienzan a llenarse las casillas de aquellos que serán candidatos a la diputación 
local por el Distrito X, de Morelia Noroeste. Veamos de quiénes se trata. Entre los ya confirmados 

se encuentran sólo los tres siguientes: Hace apenas unas horas se confirmó lo que yo adelantaba 

hace unas entregas, el priista Marco Polo Aguirre Chávez buscará la reelección como candidato 
común del PRI, del PAN y del PRD. Por el PVEM, el candidato será el ex regidor y líder social, Carlos 

Reyes Reyes, quien llegó al cargo que hoy ostenta con el Morena, luego tuvo un paso fugaz con 
el PT y recientemente apareció en las filas verdes. 

 
Suman 8 los aspirantes a la alcaldía de Lázaro Cárdenas por Morena 

MetaPolítica  

https://metapolitica.mx/2021/02/17/suman-8-los-aspirantes-a-la-alcaldia-de-lazaro-cardenas-
por-morena/  

Morena registra al menos 8 aspirantes al Ayuntamiento de Lázaro Cárdenas. Se trata de la diputada 
local Teresa López Hernández, la presidenta municipal actual Itzé Camacho Zapien, la diputada 

federal Julieta García y los y las militantes Zulma Tovar, Norma Mendoza, Mariano Ortega, Javier 

Salazar, J. Guadalupe Martínez. Lo anterior fue confirmado por la diputada local Teresa López 
Hernández, al exponer que de llegar a encabezar la candidatura, ésta deberá ir respaldada por la 

encuesta, pero de no ser favorecida, afirmó se sumará al proyecto ganador. “Me gustaría que en 
la encuesta se refleje el asunto, normalmente el grupo de cada quien dice, tienes las condiciones 

de asistir, de participar, pero lo importante es lo que diga la ciudadanía”, dijo al exponer que está 

convencida de que el proyecto es Morena, se van a sumar con quien quede en la candidatura en 
el Puerto de Lázaro Cárdenas, y también por el momento no ha previsto solicitar licencia, hasta 

que el 8 de marzo el partido defina. 
 

PRI cumplirá con medidas sanitarias en sus campañas: Jesús Peña Hernández 
MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2021/02/17/pri-cumplira-con-medidas-sanitarias-en-sus-campanas-jesus-

pena-hernandez/  
El dirigente estatal del PRI, Jesús Peña Hernández, aseguró que el Comité Directivo Estatal del 

PRI, ha hecho todo el esfuerzo para garantizar y cumplir con las recomendaciones que se dan en 

torno a la pandemia, e internamente el instituto político ha hecho su mejor esfuerzo para evitar 
contagios. Sin embargo, reconoció que en semanas pasadas los integrantes de la comisión de 

elecciones de esta fuerza política sí contrajeron el covid-19. “No somos ajenos a que por los 
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procesos mismos que estamos viviendo de la selección de candidatos, que bueno por cuestión de 
mandato estatutario se tiene que llevar una serie de procedimientos, hizo que se movilizará el 

estado, aun cuando se cuidó que históricamente son con grupos, fuera con los interesados, 
logramos buenos resultados, pero bueno como viene de todo el estado, efectivamente esa 

movilidad no fuimos ajenos de que alguna gente de los que vinieron tuvieran alguna situación, 

que tu vieron que atenderse, pero ya están saliendo”, mencionó. 
 

Suman 104 quejas por actos anticipados de campaña 
Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/politica/suman-104-quejas-por-actos-anticipados-de-campana/  

Las quejas por actos anticipados de precampaña y campaña e indebida promoción personalizada 
de funcionarios públicos y violencia política contra las mujeres en razón de género siguen 

acumulándose ante el Instituto Electoral de Michoacán. De acuerdo al último reporte, emitido este 
miércoles suman ya 104 las quejas, aunque solo se han podido iniciar 21 procedimientos ordinarios 

sancionadores (POS) y 17 procedimientos especiales sancionadores (PES), solo uno más del 31 de 
enero a la fecha. Los que crecieron significativamente fueron los cuadernos de antecedentes que 

suman ya 66, ya que se acumularon otros 22 en lo que va de febrero. El Cuaderno de Antecedentes 

es el mecanismo mediante el cual la Secretaria Ejecutiva recaba información, en caso de que la 
queja no cuente con los elementos necesarios para su radicación como procedimiento sancionador. 

 
Sectores del priismo y sociedad, cierran filas con Laura Carmona, virtual candidata a 

la presidencia de Lázaro Cárdenas 
Red 113 

http://www.red113mx.com/2021/02/sectores-del-priismo-y-sociedad-cierran.html  

Con el respaldo de diversos sectores sociales y militantes del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) y del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Laura Carmona Oceguera, acudió este día 

ante la sede del Comité Directivo del PRI, para presentar la documentación para su registro como 

precandidata a la presidencia municipal de Lázaro Cárdenas. Durante su registro en donde también 
estuvo respaldada por las diputadas locales Miriam Tinoco Soto y Wilma Zavala y la exdiputada 

Concepción Valdés Ramírez, se resaltó que la lazarocardenense se perfila como la virtual candidata 
de la alianza que integra PRD, PRI y PAN para competir por la alcaldía de Lázaro Cárdenas. 

 

Se cancelarán eventos políticos en Michoacán sin importar partido: SSP 
MiMorelia 

https://www.mimorelia.com/se-cancelaran-eventos-politicos-en-michoacan-sin-importar-partido-
ssp/  

«En temas de seguridad no se favorecerá a nadie que incumpla con las medidas sanitarias«, 

aseguró el secretario de Seguridad Pública, Israel Patrón Reyes, al recordar que en la mesa de 
seguimiento al proceso electoral en Michoacán se determinó cancelar las actividades proselitistas 

en los municipios con bandera roja por Covid-19. Te puede interesar: Definen protocolo para 
campañas electorales en Michoacán En encuentro con medios de comunicación, el funcionario 

afirmó que cualquier evento que represente un riesgo para la población será desactivado «sin 
importar color o partido político«, ya que ese fue el acuerdo que se generó en anteriores reuniones 

con autoridades electorales, de gobierno y partidos políticos que integran la mesa. «Uno de los 

criterios principales de los protocolos para el proceso electoral es que se tome en cuenta no realizar 
actividades en los municipios con bandera roja, y la Secretaría de Seguridad Pública vigilará que 

se cumpla la disposición de manera coordinada con las policías municipales y la Guardia Nacional», 
apuntó. 
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Notas Candidatos  

 
Hipólito Mora se registra como aspirante del PES a la gubernatura 

A Tiempo 

https://www.atiempo.mx/destacadas/hipolito-mora-se-registra-como-aspirante-del-pes-a-la-

gubernatura/  
Con el respaldo de los ciudadanos michoacanos, Hipólito Mora Chávez, concretó su registro como 

aspirante por parte del Partido Encuentro Solidario a la gubernatura de Michoacán. Respetando 
los tiempos marcados por las instituciones pertinentes, el líder michoacano, se mostró muy 

contento por hacer oficial sus aspiraciones de llegar al Gobierno de Michoacán. ¨Muy motivado por 
este paso, pero también cada vez con una responsabilidad más grande con todos los michoacanos 

que me han demostrado su apoyo y cariño durante estos días. Soy un aspirante ciudadano, como 

cualquier otro que quiere un mejor Michoacán. Espero concretar mi candidatura en los tiempos 
establecidos¨, comentó Mora Chávez. 

 
Garantizar estado de derecho para atraer más inversiones a Michoacán: PVEM 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/politica/garantizar-estado-de-derecho-para-atraer-mas-
inversiones-a-michoacan-pvem/  

Para consolidar más gestiones y mayor inversión para la entidad que generen un bienestar y 
desarrollo colectivo es indispensable garantizar el estado de derecho, aseguraron el coordinador 

de Delegados del Partido Verde en Michoacán, Juan Antonio Magaña de la Mora y la delegada 

especial en Morelia, Marx Aguirre Ochoa. Señala un comunicado de prensa que, durante reunión 
de trabajo, en la que dialogaron sobre las estrategias que pondrá en marcha el Partido Verde para 

fortalecer su alianza con la ciudadanía, Aguirre Ochoa y Magaña de la Mora coincidieron en el 
rezago que presenta el estado por la falta de certidumbre para atraer más inversiones económicas. 

 

Reprobado Raúl Morón en historia 
IDIMedia 

https://www.idimedia.com/noticias/partidos-politicos/reprobado-raul-moron-en-historia/  
El profesor Raúl Morón reprobó en historia al confundir la independencia con la revolución. Raúl 

Morón, virtual candidato de Morena, fue cuestionado por los reporteros de la región por los perfiles 

ya de todos conocidos que se están registrando para contender por todos los cargos como 
candidatos del Morena. En respuesta, el ex líder magisterial comenzó a justificar lo que ocurre en 

torno a la Cuarta Transformación, la cual a su decir está por encima de las personas, pues se trata 
de un proceso. Pidió a los presentes revisar lo que pasó en la Revolución Mexicana, “que comenzó 

en 1910 y finalmente concluyó en 1921 con Iturbide entrando a la Ciudad de México con el Ejército 
Trigarante”. 

 

Casi 30 puntos aventaja Morón a Herrera en Lázaro Cárdenas 
Noventa Grados 

https://www.noventagrados.com.mx/politica/casi-30-puntos-aventaja-moron-a-herrera-en-

lazaro-cardenas.htm  
En una encuesta de vivienda realizada por Parametría en el distrito de Lázaro Cárdenas, el partido 

del presidente Andrés Manuel López Obrador, Morena, arrasa en la preferencia electoral. De 
acuerdo con la medición, si hoy fueran las elecciones 45 por ciento de los encuestados votarían 

por Raúl Morón como abanderado de Morena y el PT, mientras sólo el 16 por ciento lo harían por 
Carlos Herrera, aspirante del PRI, PAN, PRD. Es decir, el ex alcalde de Morelia tiene casi 30 puntos 

por encima de intención de voto sobre el candidato de la alianza del partido del gobernador Silvano 

Aureoles. 
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Garantizar estado de derecho para atraer más inversiones a Michoacán: PVEM 
MiMorelia 

https://www.mimorelia.com/garantizar-estado-de-derecho-para-atraer-mas-inversiones-a-
michoacan-pvem/  

Para consolidar más gestiones y mayor inversión para la entidad que generen un bienestar y 

desarrollo colectivo es indispensable garantizar el estado de derecho, aseguraron el coordinador 
de Delegados del Partido Verde en Michoacán, Juan Antonio Magaña de la Mora y la delegada 

especial en Morelia, Marx Aguirre Ochoa. Durante reunión de trabajo, en la que dialogaron sobre 
las estrategias que pondrá en marcha el Partido Verde para fortalecer su alianza con la ciudadanía, 

Aguirre Ochoa y Magaña de la Mora coincidieron en el rezago que presenta el estado por la falta 

de certidumbre para atraer más inversiones económicas. “Sin certeza jurídica, no hay inversión. 
Michoacán es un estado maravillosamente rico en recursos naturales, turismo, gastronomía y 

cultura, por citar algunos, pero no se aprovecha, otras entidades vecinas se están llevando 
nuestras inversiones, nuestro capital económico e incluso humano, ante la incertidumbre por la 

inseguridad”, expuso el doctor en Derecho. 
 

Reconoce Cristóbal Arias los grandes retos que enfrenta Michoacán 
Rotativo Digital 

https://rotativodigital.com.mx/reconoce-cristobal-arias-los-grandes-retos-que-enfrenta-

michoacan/  
Abatir los altos índices de inseguridad, atender las zonas productivas y enviar una señal de 

certidumbre, seguridad y respeto a las reglas para atraer inversiones nacionales y extranjeras que 

detonen el desarrollo, son algunos de los grandes retos que tiene Michoacán. Así lo señaló este 
día el senador con licencia Cristóbal Arias Solís al ser entrevistado por medios nacionales respecto 

a los desafíos que tiene Michoacán para salir adelante y alcanzar un desarrollo sostenible. 

 

Notas Gobierno 

 
Apagón alcanzó a 43 municipios de Michoacán  

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2021/02/17/apagon-alcanzo-a-43-municipios-de-michoacan/  

El apagón de energía eléctrica registrado este martes en diversos puntos de Michoacán impactó 
sobre 43 municipios, entre ellos Morelia, Acuitzio, Álvaro Obregón, Apatzingán, Charo, Zamora y 

Zinapécuaro. La información aquí expuesta fue dada a conocer por el secretario de Seguridad 
Pública, Israel Patrón Reyes, quien en conferencia de prensa precisó que los apagones fueron 

parciales y con una duración no mayor a dos horas. “Desde el monitoreo que se hizo a través de 

la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), se conoció que el corte de energía eléctrica fue en 43 
municipios, el corte fue parcial y digamos que fue de hasta de 2 horas”, puntualizó. 

 
No prevé Morelia baja en declaraciones fiscales, pese a pandemia 

Pandemia sanitaria no ahuyentará a contribuyentes: Colegio de Contadores 

Pese a pandemia, autoridades fiscales aprietan a empresarios 

Quadratín, Respuesta, Contramuro 

https://www.quadratin.com.mx/economia/no-preve-morelia-baja-en-declaraciones-fiscales-pese-

a-pandemia/  
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/30-noticias-principales/110648-

pandemia-sanitaria-no-ahuyentara-a-contribuyentes-colegio-de-contadores.html  
https://www.contramuro.com/pese-a-pandemia-autoridades-fiscales-aprietan-a-empresarios/  

Pese a la pandemia de coronavirus (Covid 19), no se prevé este año una tendencia a la baja en la 

presentación de declaraciones fiscales de personas físicas y morales, aseveró Roberto Carlos 
Estrada Zavala, presidente del Colegio de Contadores Públicos de Michoacán. Expuso que la 

presentación de la declaración fiscal es una obligación de los contribuyentes mexicanos, por lo que 
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con independencia de las dificultades económicas, que han “puesto en jaque” a empresas y 
particulares, no se estima una reducción en el cumplimiento de esta declaración. Personas físicas 

y morales que tuvieron ganancias, aquellas que no reportaron ingresos, las que tuvieron pérdidas 
e inclusive las empresas que debieron cerrar sus puertas de forma definitiva y quienes realizaron 

operaciones que no ameritan pagos de impuestos, están todos sujetos a declarar este año. 

 

Posponen feria nacional del libro y la lectura de Michoacán 

Americano Víctor 

https://americanovictor.com/posponen-feria-nacional-del-libro-y-la-lectura-de-michoacan/  

Debido a la contingencia sanitaria la Secretaría de Cultura del Estado pospuso la XII Feria Nacional 

del Libro y la Lectura de Michoacán “Libros, letras y voces” (FNAL Michoacán), para el 19, 20 y 21 
de marzo tentativamente. Esta edición estará abierta al público y se llevará a cabo en la Casa de 

la Cultura de Morelia, donde se tomarán estrictas medidas sanitarias, como el uso obligatorio de 
cubrebocas, toma de temperatura, sana distancia, aforo reducido y desinfección de zapatos y 

manos. Se espera contar con la presencia de cerca de 50 editoriales y casas de lectura, además 

habrá conferencias, conversatorios, talleres literarios, talleres de gráfica, recitales de poesía y 
presentaciones de libro. 

 

Notas Seguridad 

 
Da resultados Operativo Conjunto Morelia: SSP  

En Morelia, delincuentes prefieren los lunes para sus actividades 
El Centro Histórico de Morelia es la colonia donde más delitos se cometen de toda la 

ciudad 

A Tiempo, Alternauta, PCMNoticias 

https://www.atiempo.mx/destacadas/da-resultados-operativo-conjunto-morelia-ssp/  

https://alternauta.mx/en-morelia-delincuentes-prefieren-los-lunes-para-sus-actividades/  

https://pcmnoticias.mx/2021/02/17/el-centro-historico-de-morelia-es-la-colonia-donde-mas-
delitos-se-cometen-de-toda-la-ciudad/  

Las acciones implementadas a través del Operativo Conjunto Morelia permitieron que, del 15 de 
diciembre de 2020 al 15 de febrero de 2021, se diera una disminución en los delitos de alto 

impacto, homicidios, robo a vehículos, casa-habitación, comercios, transeúntes, y se destruyeran 

35 mil plantas de mariguana, informó el secretario de Seguridad Pública del Estado de Michoacán 
(SSP), Israel Patrón Reyes. “Derivado del Operativo Conjunto que se hace con la Fiscalía del 

Estado, Sedena, Guardia Nacional y las Policías del estado y de los municipios, hubo 690 personas 
inspeccionadas, 572 vehículos inspeccionados, se hicieron recorridos en 224 colonias, realizaron 

dos cateos a inmuebles en Morelia y en los cinco municipios colindantes que firmaron el Convenio 
de Seguridad Pública el 14 de enero”, señaló Patrón Reyes. 

 

Mejorará 66% la respuesta con estación de bomberos al Poniente 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/mejorara-66-la-respuesta-con-estacion-de-
bomberos-al-poniente/  

Una reducción por hasta el 66.67 por ciento se espera lograr en los tiempos de respuesta de 
unidades de emergencias, en caso de incidentes en la zona norponiente de Morelia, con la 

construcción y puesta en operaciones de la estación de bomberos prevista para la colonia Villas 

del Pedregal, aseveró Rogelio Rangel Reguera, coordinador de Protección Civil y Bomberos 
municipal. Explicó que actualmente las unidades de emergencia requieren de entre 25 y 30 minutos 

para desplazarse de las estaciones sitas en las inmediaciones del estadio Morelos y la Loma de 
Santa María, al área norponiente, un lapso que se incrementa de forma significativa en la tarde 

noche, por el retorno de los colonos a sus hogares. Una vez en funciones la que sería la tercera 
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estación de bomberos de Morelia, este tiempo de respuesta se reduciría a una media de 10 minutos 
y tendría un impacto favorable para cerca de 100 mil personas. 

 

Familia Michoacana, cártel responsable de violencia en Zitácuaro: SSP 

A Tiempo 

https://metapolitica.mx/2021/02/17/familia-michoacana-cartel-responsable-de-violencia-en-

zitacuaro-ssp/  

El cártel de la Nueva Familia Michoacana es, para el secretario de Seguridad Pública, Israel Patrón 
Reyes, el grupo delincuencial que coordina las extorsiones y amedrentamientos de las que dicen 

ser víctimas habitantes de Crescencio Morales, Francisco Serrato y Donaciano Ojeda, comunidades 
mazahuas ubicadas en Zitácuaro. En un acercamiento con medios de comunicación, el titular de 

la Secretaría de Seguridad Pública precisó que este grupo delincuencial está instalado en el Estado 
de México; sin embargo, dijo, arriba a la entidad desde municipios como Benito Juárez, Tuzantla 

y Zitácuaro. 

 

Notas COVID-19 

 
En 46 municipios, 333 nuevos casos de Covid 19 en Michoacán este miércoles 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/en-46-municipios-333-nuevos-casos-de-covid-19-en-

michoacan-este-miercoles/  
Un total de 333 nuevos casos de Covid 19 se registraron este miércoles en la entidad, de acuerdo 

con el reporte epidemiológico diario de la Secretaría de Salud en Michoacán (SSM). Con esta cifra 
se tiene un acumulado de 48 mil 626 contagios, así como mil 171 casos que permanecen como 

sospechosos a la espera de que se resuelvan los resultados de los exámenes clínicos. De igual 
manera, hay 59 mil 29 casos que se han descartado y han resultado negativos al virus pero a 

quienes las autoridades mantienen el exhorto a respetar las medidas sanitarias de prevención. 

Este miércoles fueron 46 municipios michoacanos en los que se reportaron los nuevos contagios, 
de los cuales, nueve reportaron más de 10 casos. Morelia tuvo 71 nuevos y acumula 11 mil 112; 

Zamora tiene 51 casos nuevos y llega a mil 810; Maravatío tiene 26 nuevos casos y acumula mil 
112; Zitácuaro tiene 19 casos nuevos y suma mil 527. 

 

En las últimas 24 horas se infectaron por COVID-19 en México 8,988 personas y 
fallecieron 1,075 

Ahuizote 

http://www.ahuizote.com/2021/02/17/en-las-ultimas-24-horas-se-infectaron-por-covid-19-en-
mexico-8988-personas-y-fallecieron-1075/  

Además, los casos confirmados ascendieron a 2.013,563, detalló la dependencia. En las últimas 24 
horas, se infectaron por COVID-19 en México 8,988 personas y fallecieron 1,075. Mientras tanto, 

los casos activos estimados de la enfermedad COVID-19 aumentaron a 56,545. La hipertensión, la 

obesidad y la diabetes son, respectivamente, los primeros tres padecimientos asociados a los 
decesos por coronavirus. Todas las entidades del país cuentan, hasta el momento, con 

disponibilidad en camas tanto de hospitalización general como con ventilador. 
 

Arribaron a Michoacán las segundas dosis de vacuna que estarán aplicándose a 

personal médico 
Recibe SSM 7 mil dosis de vacuna contra COVID-19 para personal de primera línea  

Respuesta 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/110633-arribaron-a-michoacan-las-
segundas-dosis-de-vacuna-que-estaran-aplicandose-a-personal-medico.html  

https://www.monitorexpresso.com/recibe-ssm-7-mil-dosis-de-vacuna-contra-covid-19-para-
personal-de-primera-linea/  

https://metapolitica.mx/2021/02/17/familia-michoacana-cartel-responsable-de-violencia-en-zitacuaro-ssp/
https://metapolitica.mx/2021/02/17/familia-michoacana-cartel-responsable-de-violencia-en-zitacuaro-ssp/
https://www.quadratin.com.mx/principal/en-46-municipios-333-nuevos-casos-de-covid-19-en-michoacan-este-miercoles/
https://www.quadratin.com.mx/principal/en-46-municipios-333-nuevos-casos-de-covid-19-en-michoacan-este-miercoles/
http://www.ahuizote.com/2021/02/17/en-las-ultimas-24-horas-se-infectaron-por-covid-19-en-mexico-8988-personas-y-fallecieron-1075/
http://www.ahuizote.com/2021/02/17/en-las-ultimas-24-horas-se-infectaron-por-covid-19-en-mexico-8988-personas-y-fallecieron-1075/
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/110633-arribaron-a-michoacan-las-segundas-dosis-de-vacuna-que-estaran-aplicandose-a-personal-medico.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/110633-arribaron-a-michoacan-las-segundas-dosis-de-vacuna-que-estaran-aplicandose-a-personal-medico.html
https://www.monitorexpresso.com/recibe-ssm-7-mil-dosis-de-vacuna-contra-covid-19-para-personal-de-primera-linea/
https://www.monitorexpresso.com/recibe-ssm-7-mil-dosis-de-vacuna-contra-covid-19-para-personal-de-primera-linea/


 

H. CONGRESO DEL ESTADO DE MICHOACÁN 

Coordinación de Comunicación Social 

Arribaron a Michoacán las segundas dosis de vacuna que estarán aplicándose a personal médico, 
para que puedan adquirir su inmunidad al virus del Covid-19. En ese sentido, la Secretaría de la 

Defensa Nacional, a través de la Comandancia de la 21/a Zona Militar de Morelia informó que este 
día arribó a las 10:55 del día, al Aeropuerto Internacional “Francisco J. Mújica”, la aeronave que 

militar que entregó 16 mil 575 dosis de la vacuna anticovid. Cabe destacar que las dosis pertenecen 

a la farmacéutica Pfizer-BioNTech serán distribuidas en la jurisdicción de la 21/a zona militar de 
Morelia y la 43/a zona militar de Apatzingán en Michoacán, para continuar aplicando la segunda 

dosis al personal del sector salud que labora en la primera línea de atención de pacientes 
contagiados por el virus. 

 
Bajo medidas sanitarias, Iglesia Católica impone ceniza a fieles en este día en que se 

abre la Cuaresma 

Por Covid familias “incompletas” acuden a recibir ceniza 

Respuesta, Contramuro 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/110645-bajo-medidas-

sanitarias-iglesia-catolica-impone-ceniza-a-fieles-en-este-dia-en-que-se-abre-la-cuaresma.html 
https://www.contramuro.com/por-covid-familias-incompletas-acuden-a-recibir-ceniza/   

Bajo estrictos protocolos sanitarios la Iglesia Católica está celebrando este día el Miércoles de 

Ceniza recibiendo a los fieles que acuden guardando la sana distancia y portando cubrebocas. Así 
ha ido transcurriendo este día que inició por la mañana con la celebración de la Misa e imposición 

de ceniza en celebración eucarística llevada a cabo en Catedral encabezada por el obispo auxiliar 
Juan Espinoza Jiménez, pronunciando las palabras "arrepiéntete y cree en el Evangelio". A lo largo 

del día los asistentes han ido en buen número, pero sin aglomerarse a cumplir este rito católico 
que abre el periodo de penitencia y conversión que es la Cuaresma, debiendo ceñirse a las medidas 

sanitarias y con afluencia permitida del 25 por ciento al interior de los recintos religiosos. 

 

Reporta Michoacán 58 defunciones por Covid-19, cifra récord en febrero 

MiMorelia 

https://www.mimorelia.com/reporta-michoacan-58-defunciones-por-covid-19-cifra-record-en-

febrero/  
Este miércoles, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) reportó 58 nuevas defunciones a 

consecuencia del Covid-19, cifra récord para una jornada de 24 horas en lo que va del mes de 

febrero. La tasa promedio de letalidad incrementó a 8.41. El pasado 4 de febrero, la entidad reportó 
51 muertes; el día 16, 49 decesos, y el 15 de febrero, 48 fallecimientos. El total acumulado en la 

entidad es de cuatro mil 088 víctimas mortales, de las cuales mil 065 corresponden a Morelia, 
municipio clasificado con bandera roja, que solo hoy sumó 21 decesos. El mayor número de 

fallecimientos se reporta en personas adultas, principalmente en los rangos comprendidos entre 

60 a 69 años, 70 a 79 años, 50 a 59 años y más de 80 años, en ese orden. Las principales 
comorbilidades en defunciones son: hipertensión, diabetes, obesidad, tabaquismo, enfermedades 

renales crónicas y cardiacas. 
 

Jefe de tenencia organiza pachangón pese a COVID 

Changoonga 

https://www.changoonga.com/deunciamesta-jefe-de-tenencia-organiza-pachangon-pese-a-covid/  

A través de redes sociales, varios usuarios denunciaron que el jefe de tenencia de Tiripetío, 
identificado como Christian P. se la pasa haciendo fiestas a pesar de que hay una pandemia que 

ha matado a miles de mexicanos y michoacanos. “Se la pasa organizando fiestas sin tener ningún 

respeto por las medidas sanitarias que se han implementado, todo eso abusando de su poder por 
ser jefe de tenencia”, denunciaron. Asimismo, compartieron un video grabado el martes 16 de 

febrero en donde se observa al jefe de tenencia con sus amigos en una reunión en la plaza pública, 
con banda e ingiriendo bebidas alcohólicas. 
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Más De Seis Mil Abuelitos Han Sido Vacunados En El Estado 

Changoonga 

https://www.changoonga.com/michoacan-mas-de-seis-mil-abuelitos-han-sido-vacunados-en-el-
estado/  

La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), informa que seis mil 605 adultos mayores de 60 años 
han recibido la primera dosis de la vacuna contra COVID-19. Los beneficiados con la aplicación de 

la vacuna son personas que residen en comunidades de los municipios de Villamar (960), Áporo 

(413), Tingambato (670), Buenavista (1264), Apatzingán (1090), Parácuaro (1108) y Múgica 
(1100). La SSM resalta que el biológico es aplicado por personal de enfermería capacitado y con 

experiencia, por lo que el procedimiento es completamente seguro. 
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